MARIONNETTES Les Ateliers de Sophie se transforment en salle de spectacles.

Le plus petit théâtre de Neuchâtel ouvre ses portes

LETIZIA PALADINO

Après le succès rencontré par ses spectacles de marionnettes pour enfants, Sophie Reinmann a décidé de transformer son atelier en salle de spectacles. Elle se produira ainsi, une fois par mois, dans le plus petit théâtre de Neuchâtel, puisqu'il ne mesure que dix mètres carrés. Rencontre avec une passionnée de la poupée articulée.

Avant que les Ateliers de Sophie ne voient le jour, la jeune maman s'adonnait à la sculpture et à la peinture avec son fils. Très rapidement, elle remarque une étonnante créativité. «Mon idée était de développer un espace où on n'est pas là pour apprendre, mais uniquement pour créer», explique la marionnettiste. Dans cette optique, elle fonde les Ateliers de Sophie, où elle propose des ateliers de façonnage de marionnettes et de masques pour enfants. Dans le courant de l'été 2010, elle trouve un local pour les accueillir.

Un atelier sur mesure

«C'est après avoir eu du succès lors d'une représentation, au marché du Coq-d'Inde, que j'ai décidé de monter ma propre salle de specindique Sophie Reinmann. «J'ai cherché des locaux plus grands sans résultat. Un jour un ami m'a dit de le faire ici (réd: dans son atelier à la rue Louis-Favre). C'est un théâtre de



Pour ses différents spectacles, Sophie Reinmann a créé toute une palette de personnages. Grâce à de la pâte à bois, elle les façonne et les habille avant de leur donner à chacun une personnalité. RICHARD LEUENBERGER

poche, les marionnettes sont petites donc je n'avais pas besoin d'un local plus grand.» Convaincue, elle arrache papier peint, décape le plafond, installe étagères, lumières et projecteurs, fabrique un meuble à marionnettes et une scène transportable. «Tout a été construit et pensé au millimètre près.»

Avec ses personnages en pâte à bois, la marionnettiste imagine des histoires. «Je m'inspire de contes, de la vie quotidienne ou d'un message que j'ai envie de faire passer, mais j'invente toujours mes histoires. J'écris tous les dialogues», précise-t-elle. Avec Momo, sa marionnette marocaine fétiche, Martin, le voisin sympa qui râle mais qu'on aime bien, et Josianne, la présentatrice des Ateliers de Sophie, elle invite dans son monde imaginaire. «Les marionnettes me permettent d'aborder de nombreux sujets de société mais je fais toujours attention à la façon d'apporter le message.» La marionnettiste partage également sa passion dans les classes où elle présente les différents types de marionnettes du monde avant de donner un spectacle choisi au préalable par l'enseignante. «Le lien qui se développe entre

une marionnette et les enfants est incroyable», déclare-t-elle. «Je crois que le secret est de se mettre dans la peau du personnage et de le faire vivre.»

Alors que le prochain spectacle n'a pas encore eu lieu, Sophie Reinmann a déjà une idée en tête et des marionnettes en cours de création. «J'aimerais proposer des spectacles pour adultes. J'ai déjà écrit les pièces, il ne me reste qu'à trouver le temps de finaliser le projet.» •

Pour consulter le programme des cours: http://lesatelierssophie.blogspot.com

INFO-

Prochaines représentations: Les Ateliers de Sophie se produiront le 31 août à 15h30 et à 16h30 ainsi que le 18 septembre aux mêmes heures. Les réservations sont vivement conseillées

VAL-DE-TRAVERS

Plus de 200 cyclistes ont roulé contre les mines

Couvet a accueilli la dixième course cycliste Jean-Mary Grezet, ainsi que le neuvième Rotary Club mine-ex vélothon populaire.

Le mine-ex vélothon est une action de parrainage menée par huit clubs Rotary de la région et le Rotaract club Neuchâtel. Cette épreuve sportive populaire ouverte à tous, cyclistes débutants ou entraînés, a vu la participation de 240 cyclistes, y compris plusieurs enfants. Le premier groupe s'est élancé à 8 heures pour les 120 km, suivi par les groupes qui ont parcouru 60 et 15 kilomètres.

Selon le président du comité d'organisation, le rotarien Pascal Rohrer, les cyclistes ont particu-

Dimanche, le centre sportif de lièrement apprécié le choix des parcours et les ravitaillements.

Les cyclistes participants au vélothon ont cherché des sponsors qui se sont engagés à donner un montant de leur choix pour chaque kilomètre parcouru. Parallèlement, un brunch de soutien et une loterie ont réuni 175 personnes. A l'heure actuelle, le total des dons n'est pas encore comptabilisé. Il sera attribué dans son intégralité à l'aide aux victimes des mines antipersonnel par la fondation Rotary mine-ex.

L'objectif principal de la fondation est de fabriquer des prothèses et assister les autochtones eux-mêmes dans leur fabrication afin de leur garantir une autonomie. O RÉD



Pas moins de 240 cyclistes ont pris part au vélothon mine-ex ce dimanche à Couvet. SP

MÉMENTO

Fête villageoise. La fanfare l'Harmonie de Môtiers organise, ce samedi, sa traditionnelle vente et fête villageoise au collège du village. La brocante, installée dans la salle des conférences, ouvrira ses portes dès 8h, et la cour du collège sera transformée en place de fête avec divers stands de boissons et de nourriture. L'Harmonie se produira à 11 heures et 18 heures afin de remercier son fidèle public. En soirée, les organisateurs serviront des crêpes, et les visiteurs pourront danser aux sons de Warning BPM DJ in Action.

Deuxième Silent DisCoton. L'association Coton Music présente sa deuxième édition de Silent DisCoton samedi dès 13h à la plage de la Tène, à Marin. Des écouteurs seront remis gratuitement à l'entrée de la manifestation. Possibilité d'en réserver à l'avance. Informations: loëlle Panchaud 079 /389.80.18

Je m'inspire de contes, de la vie quotidienne ou d'un message que je veux faire passer. J'invente toujours mes histoires.»

SOPHIE REINMANN MARIONNETTISTE

AUVERNIER

Fête du port avec régate

Samedi, à 11 heures, une soixantaine de bateaux prendront le départ devant Auvernier de la 12è régate du championnat des voiliers lourds de la Fédération de voile des lacs jurassiens. La course se terminera à 20 heures avec la remise des prix, suivie d'une soirée vintage. La fête du port débute vendredi à 18h30 et se termine dimanche en fin de journée. www.gcna.ch O RÉD

PUBLICITÉ .



21^e Fête du Livre 23-24-25 août

A St-Pierre-de-Clages, une centaine de libraires et d'artisans du livre vous invitent à la chine et à la fête. www.village-du-livre.ch

Ouverture des stands à 10h

FONTAINEMELON Octroi de 175 000 francs du canton à la coopérative d'habitation Arc-en-Ciel.

Pas moins de 27 logements à prix modéré en 2015

Le projet de coopérative d'habitation Arc-en-Ciel avance. Il vise à construire 27 appartements à loyer modéré, à Fontainemelon. Mercredi dernier, le Conseil d'Etat faisait savoir qu'il octroyait une aide financière d'un montant de près de 175 000 francs. La somme totale des travaux du futur immeuble situé sur la commune de Val-de-Ruz s'élève à près de huit millions de francs.

Début des travaux en septembre

«La pose de la première pierre devrait avoir lieu en septembre prochain», signale Nicole Decker, cheffe de l'Office cantonal du logement. La fin des travaux devrait, elle, prendre fin en 2015. «Le permis de construire a été délivré ce printemps. Bien sûr, la durée du chantier dépend toujours de la météo, il est donc difficile pour le moment de donner une date précise.»

Au niveau des normes énergétiques, le standard Minergie sera atteint, ce qui est conforme à la nouvelle loi sur l'énergie. De plus, ce projet répond aux objectifs de la politique du logement du canton de Neuchâtel. Son objectif est d'augmenter, puis de maintenir la part de logement à loyer abordable par rapport au reste du marché immobilier.

Nadine Carrel, de la coopérative d'habitation Arc-en-ciel, s'est réjouie de ce soutien financier. «Nous avons rencontré quelques soucis qui ont engendré du retard, notamment à cause de la distance avec la forêt située derrière le futur immeuble. Au final, nous avons obtenu une dérogation qui nous a permis de construire le nombre de logements prévu au départ.»



Cette image de synthèse donne une idée du futur immeuble Minergie, à Fontainemelon. La construction des 27 logements de la coopérative Arc-en-Ciel devrait commencer en septembre prochain. SP

L'immeuble sera construit sur hébergera 27 logements de 2,5,

les jardins communaux, à 3,5 et 4,5 pièces. Les loyers proximité de la déchetterie. Il avoisineront 1000 francs pour

les plus petits appartements et 1530 francs pour les plus chers. Le bâtiment comprendra également deux sous-sols abritant des places de parc pour tous les appartements, ainsi que pour les personnes à mobilité réduite.

La coopérative d'habitation Arc-en-Ciel a pour but de proposer des loyers attractifs. Au lieu de verser une garantie de loyer, les habitants prendront des parts sociales de la coopérative Arc-en-Ciel correspondant à trois mois de loyer. Les parts sont remboursées aux locataires à leur départ.

Nicole Decker conclut: «Cette démarche entraîne une vie communautaire davantage active car elle permet au coopérateur de participer à l'assemblée générale de la société et donc de faire entendre sa voix.» • AFR